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Sehr geehrte Damen und Herren,     Bielefeld, den 17.05.2022 
 
 
die letzten beiden Jahre haben uns gezeigt, dass Digitalisierung einen immens hohen 
Stellenwert hat. Daher haben auch wir die Kommunikation via E-Mail intensiviert. 
 
Bereits im Jahr 2017 hat das Ministerium für Schule und Bildung NRW eine Filterregel für 
Schulen eingerichtet, mit der E-Mails (den Betreff mit [SPV] beginnend) automatisch an die 
Schulpflegschaftsvorsitzenden weitergeleitet werden. Eine Zwischenspeicherung oder Kopie an 
die Schulleitung erfolgt nicht. Diese E-Mail-Adressen sind jedoch durch die Schulen 
einzupflegen und zu aktualisieren. 
 
Eine aktuelle Bestandserhebung aus April 2022 zeigt jedoch, dass nur 16% der Bielefelder 
Schulen (ohne Berufskollegs) die automatische Weiterleitung eingerichtet haben. Ein 
erheblicher Anteil (46%) der Schulpflegschaftsvorsitzenden bekommt unsere Mails von den 
Schulleitungen / Sekretariaten weitergeleitet. Von mehr als einem Drittel wissen wir derzeit 
nicht, ob unsere Nachrichten die Elternvertreter der jeweiligen Schule überhaupt erreichen. 
 
In einer datenschutzrechtlichen Stellungnahme der Landesdatenschutzbeauftragten für NRW 
vom 27.02.2022 heißt es: 
„Wenn Schulsekretariate oder Schulleitungen – wie von Ihnen geschildert – vor Weiterleitung 
Kenntnis von ausschließlich an die Schulpflegschaft gerichteten E-Mails nehmen, stellt dies 
einen Verstoß gegen datenschutzrechtliche Vorschriften dar. Die Schulleitungen haben im 
Rahmen ihrer datenschutzrechtlichen Verantwortung sicherzustellen, dass ausschließlich an die 
Schulpflegschaft gerichtete E-Mails diese unmittelbar erreichen.“ 
 
Unsere Forderung ist die Einrichtung der automatischen Weiterleitung durch alle 
Schulen. Wir erwarten nicht weniger als den gesetzes- und datenschutzkonformen 
Umgang mit unseren E-Mails! 
 
Daher bitten wir alle Beteiligten, sich diesem Thema anzunehmen und die Umsetzung 
kurzfristig voranzubringen und auch nachzuhalten. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
der Vorstand vom Stadtelternrat Bielefeld e.V. 


